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Nuevo jefe de asesores de Boric 

Melo llega al Segundo Piso con el desafío 
de ser menos “altisonante” que Crispi 

  

  

Viejo conocido de los 

fundadores del FA, es descrito 

como “práctico” y un férreo 

opositor al CAE. Se instala la 

próxima semana en La Moneda. 
       
Gabriel Boric 

  

Nicolle Peña 

omo un hombre reservado y de 
pocas palabras describen a Fe- 
lipe Melo quienes han trabaj; 
do con él. El nuevo jefe de ase- 

sores del Presidente Gabriel Boric -quien 

llega en reemplazo de Miguel Cr i 
bará la próxima semana a La Moneda, pa 
ra acompañar la estrategia política el últi- 

mo año de Gobierno. Por estos días, se de- 
dicó al papeleo que implicó su renuncia al 
cargo de director del Servicio Civil, cuyo 
período terminaba en 2026. 

Cuando llegó a ese puesto, en marzo 
de 2022 también nombrado por el Man- 
datario -con un sueldo bruto de $ 
9.659.754 mensuales- entró con dos per- 
sonas de su confianza: la socióloga Sole- 

dad Godoy y el ingeniero comercial Ju- 
lio Parra. A ambos los conoció en 

el mundo de la educación, ya 
que fue Seremi de la cartera du- 
rante el segundo gobierno de 
Michelle Bachelet. Antes de 

convertirse en su jefa de ga- 

binete en el Servicio Civil, 

Godoy estaba en el PNUD y 

      

Parra -jefe de la división de director del Servicio 

gestión y desarrollo- trabajó A 
también en la Seremi de Educ: n. Aho- 

  

ra, existen dudas sobre si realizará cam- 

bios en el equipo que liderará. 
Junto a ello hay expectativas sobre el 

énfasis que Melo pueda darle a los com- 
promisos vinculados al área de educación. 
El ingeniero civil industrial de la U. de Chi- 

le fue presidente del Centro de Estudiantes 

de Ingeniería en 2004 y presidente dela Fe- 
deración de Estudiantes en 2005, período 

en el cual lideró una toma de la Casa Cen- 
tral que antecedió a la "revolución pingúi- 
na”. Desde ese puesto, fue un duro crítico 
del Crédito con Aval del Estado (CAE). 

"Es un tipo de izquierda bastante 

práctico. Debería empujar el avance del 
fin al CAE (...) probablemente se exprese 
en sacar adelante los pendientes", dice 
una figura del Frente Amplio, partido al 
cual es afín, aunque no militante. Sin em- 

bargo, otra persona ligada al conglomera- 
do cree que pusieron a alguien que tenía 
un discurso "más duro" en temas como el 

CAE "para dar de comer a las bases”. 

   

  

exjefe del Segundo 

Soledad Godoy 
jefa de gabinete del 

  

Presidente. 

Miguel Crispi 

Piso. 

      

    
   

     

Julio Parra 
jefe deladivisiónde 
gestión y desarrollo 

del Servicio Civil. 

Giorgio Boccardo 
subsecretario del 

Trabajo. 

  

Antonia Rozas 
oa exdirectora 

rlos Durán administrativa de 
jefe de gabinete del La Moneda. 

Presidente. 

   
Felipe Melo 

jefe de asesores 
del Presidente 

Nicolás Grau 
ministro de 
Economía. 

Ottone: “Un segundo piso ruidoso 
es un segundo piso ruinoso” 

Ernesto Ottone, exjefe de asesores 

de Ricardo Lagos, sostiene que el 

estilo de cada segundo piso depen- 

de de las características de cada 
Presidente. En el caso de su equipo, 

compara, "su labor consistía en 
asesorar al Presidente y no ser 

protagonistas de la vida política". 

Esto, destaca, hizo que su rol fuera 

útil y “alejado del mundanal ruido”. 

-¿Qué indicador permite hablar de 

un segundo piso exitoso? 

-Creo que la idea de segundos pi- 

sos metidos en la cotidianidad polí- 

tica, interactuando con los partidos, 
convertidos en un actor político 

más, no es sano. En vez de fortale- 
cer al Presidente terminan debilitán- 
dolo, quizás con la intención de 

ayudar pero terminan dañándolo y 

con él, a su gobierno. Pueden aho- 

garlo a "cariñazos". El segundo piso 

no tiene otro indicador de medición 
que la frase bíblica “-por sus frutos 

      

        

    

  

   
    

    

Victor Orellas 
subsecretario de 

Educación Superior 

Kraljevich 
embajador de Chile 

antela OEA. 

     

Matías 
Meza-Lopehandíz 
exjefe de gabinete 

del Presidente. 

Nelson Alveal 
exjefe de producción 

y avanzada de 
Presidencia. 

los reconoceréis". Un segundo piso 

ruidoso es un segundo piso ruinoso. 
-Bajos los criterios anteriores ¿fue 

exitosa la gestión Crispi? 
-No conozco el trabajo de Crispi 

salvo, no tengo un juicio informado 

sobre su debe o haber personal. 
Pero todo indica que la estructura 

con la que funcionaron estaba des- 

tinada a terminar mal. 
-¿Por qué? 

-Porque es una estructura en la cual 
había un rol ligado a los partidos 

políticos, a la cotidianidad política. 

Aparecían en el debate político y 
por lo tanto se cruzaban con el
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En la directiva del partido no todos lo 

conocen. De hecho, los vínculos los tiene 
con los fundadores, como el mismo Crispi, 
a quien conoce junto al Presidente Boric 
desde su época de dirigente universitario. 
Melo también fue parte del equipo estraté- 

gico de la campaña presidencial de Boric 
junto a su actual jefe de gabinete, Carlos 
Durán, y al embajador de Chile ante la Or- 
ganización de Estados Americanos (OEA), 
Sebastián Kraljevich. También desde su 

época estudiantil conoce a Matías Meza- 

Lopehandía y a otros FA (ver red). 

Menos estridencia 
Ajuicio del exprecandidato presiden- 

cial, Alberto Mayol, el desafío de Melo se- 

rá mantener las aguas quietas en Palacio. 

"Estamos en un año donde habrá muchísi- 
mo ruido y el FA, erróneamente, ha apos- 
tado por la altisonancia y por llamar la 
atención (...) El gran desafío es que en un 
año como éste, lleno de noticias que no 
van a ser del Presidente sino que del can- 
didato, tendrá que asumir que no le va a 

servir llamar la atención de absolutamen- 

te nada. Si ya hasido un arma de doble filo, 
ahora será inútil. Tiene la oportunidad de 
que quizás con poco puede salir mostran- 
do más de lo que ha habido”, señala. 

El exjefe de asesores del segundo piso 
de Ricardo Lagos, Ernesto Ottone, cons 
dera que el nuevo inquilino de La Moneda 
debe enfocarse completamente en el 
Mandatario y dejar de lado instancias co- 
mo las reuniones con partidos que había 
instaurado Crispi (ver nota relacionada). 

Marco Moreno, decano de la Facul- 
tad de Ciencia Política y Administración 
Pública de la U. Central, considera que "es 
difícil en el año que resta que el modelo de 
asesoría presidencial cambie de manera 
sustancial, a pesar de que el nuevo jefe de 
asesores tenga un estilo de trabajo distin- 

to a quienes ocuparon antes esta posi- 

ción. Las prácticas son muy difíciles de 
cambiar”. Y comenta que en esta adminis- 

tración el estilo de asesoría presidencial 
"ha estado muy marcado por el predomi- 
nio del apoyo cálido, el acompañamiento 
más cercano al gobernante, con una lógi- 
ca de relación personal, apoyo emocional 
y respaldo político más que del apoyo frío 
basado en datos y análisis técnico”. 

  

  

  

   

  

mundo de los partidos y con el ma- 

nejo del Gobierno y los ministerios. 

-Bajo esa lógica, ¿las reuniones 

con los partidos que instauró Cris- 

pi no deberían seguir? 
Yo creo que el Segundo piso tiene 
un cliente único: El Presidente. 
-¿Qué requiere el Presidente de su 

equipo el último año? 

-Estamos en el último año y el velei- 

doso poder va decreciendo. Lo 

aconsejable para un Gobierno es 

pensar en un cierre sereno, en me- 
jorar las áreas problemáticas, segu- 

ridad y crecimiento, y aceptar que 

ya no fue lo que soñó ser. 

  

Subsecretaria de Prevención del Delito 

Leitao y crítica CPC en 
seguridad: "Trasladan 
responsabilidad y no 
generan ni un aporte 

  

Subsecretaria y el ministro de Hacienda, Mario 

Marcel, respondieron esta mañana a los 

representantes del empresariado. 

     

  

N.Peña 
  

K Es lamentable esa aseveración”, di- 
jo esta mañana en radio Duna la 
subsecretaria de Prevención del 

Delito, Carolina Leitao, tras el co- 

municado emitido ayer por la Confede- 
ración de la Producción y del Comercio 
(CPC). La multigremial acusó que "Chile 
está perdiendo la batalla contra la inse- 

guridad" y advirtió que "no hay progreso 
posible en un país donde el miedo impi- 
de el normal funcionamiento de la socie- 

dad”. Junto a ello llamaron al Gobierno a 
"estara la altura de esta c 
ner la violencia” con urgencia y conside- 
rarlas propuestas realizadas por el sector 
privado. 

Las palabras de los representantes 

delas grandes empresas no cayeron bien 
en el Ejecutivo, Leitao admitió que le lla- 
mó la atención, ya que la estrategia de se- 

guridad que lleva adelante el Gobierno 
"fue acordada con muchos sectores”, in- 

cluyendo el privado, En ese contexto, in- 
dicó que el documento no da cuenta de 

"ninguna autocrítica”, sino que "traslada 

      

¡SERGIO ALFONSO LOPEZ 

Uno esperaría que una 
organización gremial 
entienda que el tema 
de la la lucha contra la 
delincuencia no se 
resuelve a través de 
una medida, es una 

lucha permanente". 
Mario Marcel, 
ministro de Hacienda 

la responsabilidad para el frente y no ge- 
nera ni un aporte". Recordó y enfatizó 
que los resultados no son inmediatos. 

"(La seguridad) es un esfuerzo con- 
junto. El gobierno lidera, convoca acto- 

res (...) pero cuando uno va y dice ésta- 
mos perdiendo algó, quiere decir que 
quienes tienen que colaborar, no han co- 

laborado lo suficiente (...) El sector priva- 
do también tiene que aportar”, afirmó 

Leitao. 

La autoridad además atribuyó el re- 

clamo a un "desconocimiento" del tra- 

bajo que está desarrollando el Gobierno 
y de las cifras en materia de seguridad, 
llamando a la presidenta de la CPC, Su- 

sana Jiménez -quien asumió en diciem- 
bre del año pasado- a interiorizarse. 
"Sacar una declaración más no va a con- 
tribuir”, criticó. 

"La invitación es a trabajar de mane- 

ra colaborativa, pero no a desconocer lo 
que hemos logrado porque los proble- 
mas complejos no se resuelven de mane- 
ra fácil. Esto ha significado desarrollar 
una estrategia que, por supuesto, tiene 
cosas con resultados más inmediatos, 
mientas que otras las veremos en el me- 
diano plazo porque corresponden a for- 
talecimiento institucional”, concluyó la 
exalcaldesa de Peñalolén. 

Acotó también que "obviamente que 

los resultados no son inmediatos porque 
a problemas complejos no existen solu- 
ciones simples. Y cuando enfrentamos el 
crimen organizado, cuando partió este 
Gobierno, el tema de La Araucanía era 

insostenible y se logró controlar y, por 
supuesto, que hay una baja importante 
de violencia en esa región”. 

    

   

  

Marcel pide ¡petu" para 
aprobar proyectos 

Otro que respondió a la CPC fue el 
ministro de Hacienda, Mario Marcel. En 
Radio Infinita, defendió que la seguridad 
representa “una lucha permanente” y no 

se soluciona con una sola medida.“Uno 

esperaría que una organización gremial 
entienda que el tema de la la lucha con- 

tra la delincuencia no es un batalla que 
se resuelve a través de una medida, sino 
una lucha permanente”, remarcó. 

“El ímpetu con que el Gobierno ha 
actuado, transformando esto que ni 
quiera tenía mayor figuración en su pro- 
grama, en la mayor prioridad de política 
pública, incrementar significativamente 
los recursos para seguridad pública y ad- 
ministración de justicia, aprobar toda la 
legislación que se ha aprobado... yo creo 
que lo que muestra es un Estado que está 

luchando y movilizando sus recursos pa- 
ra luchar contra la delincuencia”, argu- 
mentó. 

El secretario de Estado añadió que 

"esta es una batalla que es larga, requiere 
mucha concentración y mucha colabo- 
ración y ése ha sido el approach del Go- 
bierno durante todo este tiempo y por 

eso le ha dedicado todo el esfuerzo políti- 
co, legislativo, los recursos que ha canali- 
zado. Y eso va a continuar durante todo 
este año". Y aprovechó de hacer un lla- 
mado para que los "proyectos que aún no 
se han aprobado, que están bastante de- 
morados, como es el de inteligencia eco- 
nómica contra el crimen organizado, 
ojalá que tuviéramos también ese ímpe- 
tu de estas declaraciones, también se 

orientara a apoyar estos proyectos". 
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